
чизны -  употребим выражение, знакомое каждому 
л такой маршрут в работе пионерских дружин -  
о после каждой публикации ломают копья горожа- 
нные, для которых каждое деревцо -  это как родной 
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ный специалист управления 
благоустройства мэрии Ярос
лавля Оксана Беседина.

Конечно, большую органи
зационную работу проделали 
работники 'департамента, в 
частности, из отдела особо ох
раняемых территорий Михаил 
Хабаров и Сергей Скороду
мов.

Члены рабочей группы рас
смотрели проект со всех сто
рон. Прозвучало немало заме
чаний и предложений. Впро
чем, как признался Сергей 
Скородумов, проект -  это толь
ко начало пути.

Замечания были самые 
разные, но отражали наболев
шее. Елена Анашкина предло
жила включить в проект за
прет па|Ьковки на газоне. А Ли
дия Байкова заметила: в про
екте не оказалось понятия «га- 

' зрн»."’ ' ' ■’ " "
Оксана Беседина была оза

бочена сохранностью городс
ких лесов и предложила вклю
чить их в проект. Однако раз
работчики заметили: городс
кие леса подпадают под дейс
твие Лесного кодекса. Если 
включить, юристы-эксперты 
вычеркнут: зачем дублиро
вать?

Также разработчики не со
гласились внести в проект на
саждения кладбищенские. Не
крополи живут по своим нор
мативным актам.

Первый заместитель ди
ректора департамента Анато
лий Захаров настаивал на вве
дении единых правил инвента
ризации ; 1ля всех муниципаль
ных оби*азований, чтобы иметь 
общую картину состояния зелё
ных насаждений в области.

О самом законе. Новое в 
нём то, что теперь каждое де

рево поставят на учёт, будет 
занесено в реестр зелёных на
саждений и даже получит свой 
паспорт. А главное, в проекте 
расписано, как его сажать, ох
ранять и когда можно выру
бать.

Территории зелёных на
саждений разбиты на катего
рии по своим функциям -  шу
мозащитным, водоохранным и 
прочим -  и по местоположе
нию: внутри квартала, вдоль 
дороги, в водоохраной зоне. 
Важным критерием для дея
тельности по благоустройству 
становится минимальный нор
матив обеспеченности населе
ния территориями зелёных на
саждений. И требования по ох
ране этих территорий должны 
соблюдать не только земле
пользователи, арендаторы, но 
и собственники земельных 
участков.

Единодушно введена ком
пенсация за незаконно выруб
ленное дерево. Вырубку мож
но произвести только с разре
шения органа местного само
управления. Как в некоторых 
крупных городах, планируется 
разместить в Интернете карту 
с территориями зелёных насаж
дений в населённых пунктах.

Строгий учёт вводится с 
целью обеспечения права 
граждан на достоверную ин
формацию о состоянии окру
жающей среды и условий жиз
недеятельности. Сейчас рабо
ты по благоустройству в наших 
гЬрадаХ CBOflBtCHl основном к 
устройству цветочных клумб. 
Но ведь не цветы очищают за
грязнённый городской воздух. 
Беречь деревья -  вопрос здра
вого смысла и чистого возду
ха, а стало быть, здоровья на
селения.

Проект будет доработан с 
учётом замечаний. Возможно, 
и у наших читателей есть свои 
предложения, которые они мо
гут высказать. А затем гото
вый проект будет направлен в 
областную Думу для оконча
тельного рассмотрения.

Валерия СТОЛЯРОВА.

Предлагаем читателям 
«Северного края» 

обсудить тему 
на сайте газеты 
w w w .sevkray .ru

л ПРОХОРОВ:

[ьги должны быть ближе к народу»

зль посетил известный бизнесмен и политик 
ров, После встречи с мэром в закрытом формате 
сс-конференцию р я  журналистов.

туальным. Необходимо найти 
новую модель развития стра
ны.

Михаил Дмитриевич убеж
дён, что в России есть все воз
можности для того, чтобы 
стать локомотивом мира. Эф
фективность власти тем боль
ше, чем больше выборнвсть. 
Выбранный руководитель ра
ботает на тех, кто его выбрал, 
а назначенный на тех, кто его 
назначил. Необходимо уси
лить ответственность властьи- 
мущих за свои решения.

Максимальное количество 
денег, как считает Прохоров, 
должно оставаться в муници
пальных образованиях. День
ги должны быть ближе к наро
ду. Прохорову задали вопрос.

не желает ли он инвестиро
вать средства в Ярославль. 
Он открыл секрет, что отошёл 
от бизнеса и собирается стро
ить политическую карьеру, по
этому большая часть активов 
отдана в управление. Но он 
будет рекомендовать своим 
менеджерам обратить внима
ние на Ярославль. А уже зада
ча городских управленцев их 
заинтересовать.

Осмотреть исторический 
центр Ярославля Прохоров не 
успел, время не позволило. 
Но, как заверил знаменитый 
бизнесмен, в следующий раз 
он обязательно приедет на не
сколько дней и подробно поз
накомится с Ярославлем.

Арина ВОРОБЬЁВА.
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цель «Граждан

ской платформы» -  привести 
к управлению государством 
ярких и талантливых людей, 
которые способны изменит^- 
жизнь в России. А находить их 
Прохоров умеет, что в своё 
время очень помогло ему в 
бизнесе. Теперь это качество 
он переносит и в политику.

Парадигма развития госу
дарства за 12 лет достигла 
своего п щ & . Сырьевая модель 
должна смениться. Сейчас, 
как считает Прохоров, не эко
номический кризис, а полити
ческий. П|}имерно то же самое 
происходило при смене фео
дального строя на капиталис
тический. Стирается разница 
между реальным миром и вир-

Наша область в лидерах 
по управлению финансами

Ярославская область тре
тий раз подряд признана реги
оном с высоким уровнем орга
низации бюджетного процес
са.. Министерством финансов 
России ей присвоена I степень 
качества управления регио
нальными финансами по ито
гам 2011 года.

В пятёрку лучших по этому 
показателю регионов Цент
рального федерального округа 
и в двадцатку регионов Рос

сийской Федерации с высоким 
качеством управления финан
сами Ярославская область вхо
дит вот уже третий год. Зна‘1и- 
тельные успехи в совершенс
твовании финансовой системы 
достигнуты благодаря реали
зации программ «Реформиро
вание региональных финан
сов» и «Повышение эффектив
ности бюджетных расходов 
Ярославской области».

Елизавета ИВАНОВА.

С любовью к Лермонтову
Сегодня в Ярославле откры
ваются Лермонтовские дни. 
Центральная городская библи
отека имени М. Ю. Лермонтова 
приглашает на выставку-диалог 
«Лермонтов глазами мастера», 
в рамках которой пройдёт встре
ча с талантливым художником 
Владимиром Реутовым,

Затем поклонники творчес
тва великого русского поэта 
побывают в селе Рыбницы, где 
посетят Дом-музей Александ
ра Опекушина, создателя па
мятника Михаилу Лермонтову 
в Пятигорске, и встретятся с 
внучкой скульптора И. Н. Мо
розовой,

11 и 12 октября пройдут XII 
Лермонтовские чтения. Эпиг
рафом к чтениям станет стро
ка «Недаром помнит вся Рос
сия,..», Их участники обратятся 
к героической теме в творчест
ве поэта и страницам ярослав
ской истории.

Число участников чтений 
растёт, расширяется геогра
фия. В этом году в Ярославль 
приедут педагоги школы N° 41 
имени М. Ю, Лермонтова из 
Липецка.

11 октября в 17 часов биб
лиотека имени М. Ю. Лермон
това ждёт ярославцев на бал- 
маскарад -  с играми, забава
ми, танцами, чтением стихов 
Лермонтова и музыкальной 
программой хоровой школы 
«Канцона». Завершится вечер 
традиционным фейерверком.

13 октября состоится лите
ратурно-музыкальный вечер 
«Белеет парус...». А 14 октября 
в 16 часов распахнёт двери 
традиционный Лермонтовский 
кинозал. Библиотекарь Свет
лана Нечай предлагает посмот
реть и обсудить фильм «Ноче
вала тучка золотая», снятый в 
1989 году по повести Анатолия 
Приставкина. 15 октября, в 
день рождения Лермонтова, 
состоится встреча с писателем 
Борисом Сударушкиным.

Нина ДЁМИНА.
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